



## ■ El precio de las reformas económicas de López Obrador: más de un 4% del PIB

Analistas coinciden en que la reforma al sistema de pensiones, las ayudas a jóvenes desempleados y poner un salario mínimo para los trabajadores del sector público tendrá un costo que supera por mucho las previsiones del Gobierno



Las reformas constitucionales enviadas el lunes al Congreso por el presidente Andrés Manuel López Obrador no sólo representan una ambición política, sino también en términos de presupuesto. Según un estimado, el impacto total que las reformas tendrían en las finanzas públicas ronda el 4,1% del [Producto Interno Bruto \(PIB\)](#) nacional. Los cambios al sistema de pensiones, las becas para jóvenes y el ajuste a sueldos de trabajadores concentran el mayor costo.

El estimado es de José Ignacio Martínez, académico investigador en la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), quien además asegura que sería posible cubrir el gasto si se abordan las fugas en el sistema tributario. “Podrían financiarse con una reforma fiscal a través del combate a la elusión, evasión, subvaloración, subvaluación, distorsión, revisión de subsidios e incentivos a grandes contribuyentes, dominancia y predominancia” asegura el especialista.